

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcediados los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los mártres por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcediados los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.**GUERRA DE ORIENTE.**

Todos nuestros colegas de Madrid reconocen que el telégrafo ha cometido estos dias errores inauditos al ocuparse de las operaciones llevadas á cabo últimamente en la Bulgaria. Con efecto: ni aun leyendo la prensa extranjera correspondiente á esos dias puede encontrarse la justificacion de aquella alarma. Es verdad que los diarios de París se hacen eco de rumores graves, y presentan como no poco crítica la situacion de los rusos; pero en general dan escaso valer á ese género de noticias, y citan su procedencia para que la desconfianza sea mayor en los lectores. Solo el «Journal des Debats», edicion francesa de «La Correspondencia de España» en materia de guerra, las acoge sin protesta ni reserva alguna.

Lo cierto es que la situacion de las cosas no ha variado de un modo sensible en lo que va de semana, y aquí está el verdadero contratiempo de los generales rusos. No le basta á un ejército invasor el mantener constantemente sus conquistas y demostrar resistencia en las posiciones ocupadas, cosa esta última que tampoco han logrado en absoluto las tropas del emperador Alejandro. Es preciso salir de esa situacion defensiva; romper por alguna parte, y ganar pronto el tiempo perdido. Las guerras de invasion quieren ofensiva rápida; golpes repetidos sobre puntos estratégicos, y el menor fraccionamiento posible de las grandes masas llevadas á la frontera.

Si el ejército ruso no dispone de fuerzas bastantes para atender á todo y conservar sin peligro el límite relativamente extensísimo de sus operaciones actuales, hace tiempo que ha debido reconcentrarse sobre una base verdaderamente estratégica, y comenzar desde allí por lo mas fácil hasta destruir ó inutilizar los tres ejércitos enemigos. Las condiciones del teatro de la guerra y la forma en que se ha emprendido esta campaña, la única forma posible no teniendo abierto el valle del Timok, solo exigian una fuerte y segura línea defensiva sobre el flanco amenazado, y movimientos resueltos, prontos, incansables para despejar el otro flanco.

Es un error, á juicio nuestro, suponer en los tres grandes ejércitos turcos verdadero propósito de reunirse, y lo hemos dicho alguna vez cuando se daba por verificada ó como próxima á verificarse la concentracion de todas sus fuerzas frente á Tirnova. Los turcos no pueden arriesgar el éxito de la campaña y quizá de toda la guerra en una gran batalla campal, que les seria desfavorable segun todas las probabilidades. No se defiende tampoco un país ofreciendo desde luego al enemigo todos los elementos de resistencia, á riesgo de que los agote al primer golpe. La ventaja de los turcos consiste cabalmente en mantenerse sobre los flancos del invasor acechando sus errores, á reserva de emprender movimientos combinados sobre este ó aquel punto débil, y sin que los ejércitos que guardan verdaderas líneas defensivas concurran á la operacion de otro modo que entreteniéndose sobre sí fuerzas enemigas.

Las grandes concentraciones corresponderian mas bien en la lucha actual al ejército invasor; pero aquí conviene advertir que aquellos espíritus demasiado

apegados al recuerdo de las campañas alemanas en Bohemia y en Francia, serian injustos pidiendo á los estratégicos rusos la aplicacion de los mismos métodos de guerra en un país sin caminos ni recursos propios para alimentar grandes masas, y tratándose de ejércitos que no comunican directamente con el territorio nacional.

Negar que en la lucha á que asistimos han cometido errores los unos y los otros, seria desconocer por pasion ó por ignorancia la realidad de las cosas. Pero tómense por yerros ó por aciertos la mayor parte de las empresas llevadas á cabo desde principios de julio, la deducción que de todas ellas es desprende es que en el estado actual de los beligerantes no terminaria nunca esta partida militar, y que son precisos grandes esfuerzos de uno ú otro para desequilibrar las condiciones en que ahora combaten.

En el orden de las cosas naturales y hasta de las cosas probables, esto parece mas hacadero para Rusia que para Turquía, aunque su organizacion militar sea tan reciente que no pueda llamarse completa, y su hacienda ande de mucho tiempo atrás en estado poco lisonjero. Los sentimientos de la humanidad, el interés de Europa, la conveniencia misma del imperio ruso, ya sea que se mire bajo el aspecto militar, ya que se consulte solo la faz política de la situacion, exigen imperiosamente que no se demore mas tiempo lo que al cabo haya de hacerse, y que una vez conocida y experimentada la fuerza de resistencia de los turcos, que acaso se apreció mal en el comienzo, se dé á la guerra todo lo necesario para abreviarla, alejando del horizonte de Europa esta perpétua causa de sobresalto y malestar.

Los generales rusos no deben perder de vista que la mala estacion se aproxima, y que la inaccion, que no agota al que lucha dentro de su propio país, es funesta, moral y militarmente, para el que lleva la ofensiva en tierra extranjera.

* *

Viniendo ahora á las noticias del dia, es muy poco lo que podemos decir á nuestros lectores.

Los periódicos extranjeros mas recientes (los de París) seguian anunciando el 18 la retirada del Czarevitch hácia la línea de Jantra, como una operacion próxima á verificarse. Alguno de ellos habló tambien de la pérdida del desfiladero de Schipka, comunicada desde Lóndres por la «Agencia Manglean», que goza de escasísimo crédito. Ninguno de los que hemos visto dió por levantado el campo ruso frente á Plewna noticia que no sabemos de dónde ha salido.

Decíase que los refuerzos que diariamente llegan al teatro de la guerra, eran dirigidos todos á las posiciones del Jantra, y que fluctuaban los rusos entre abandonar ó conservar los pasos de los Balkanes: esto último corria sin mas autoridad que la de un rumor de periódicos ó corresponsales.

Para recoger todo género de noticias, consignaremos tambien la de que el 17 llegó á Bucharost la bandera tomada por los rumanos en el combate del 11, y las quejas del ministro de Estado de Rumania, cuyo agente de París ha comunicado á la prensa el siguiente despacho:

«Después del combate librado delante de Plewna, los comandantes de las tropas rumanas arbolaron bandera blanca para recoger los muertos que habian quedado en el campo de batalla y cumplir con

ellos los últimos deberes. Los turcos dispararon sobre los oficiales sanitarios y mataron á dos.

Poned este acto de crueldad en conocimiento de quien convenga de derecho, á fin de que el mundo civilizado juzgue cómo respeta la Sublime Puerta la convencion de Ginebra.—A. Calimachi, agente de Rumania en París.»

Otra comunicacion del príncipe Gortchakoff á los embajadores rusos estima la pérdida de los aliados desde el 7 hasta el 14 de este mes frente á Plewna en 16.000 hombres. El ejército ruso habia tenido 300 oficiales y 12.500 soldados fuera de combate: los rumanos 60 oficiales y 3.000 soldados. La proporcion de los muertos con los heridos es verdaderamente extraordinaria: un 25 por 100.

(«Imparcial.»)

Los periódicos de los Estados-Unidos, llegados ayer á Madrid, publican estas noticias concernientes á Cuba:

«Del «Diario de Cien-fuegos,» fecha 25 del pasado:

«Ayer á las cinco de la tarde llegó á esta villa el excelentísimo señor don Joaquin Jovellar, gobernador general de la isla, quien se embarcó en la madrugada de hoy á bordo del vapor de S. M. «Jorge Juan,» con direccion, segun nuestras noticias, á Santiago de Cuba.»

En Pinar del Rio se encuentra un racimo de nueve piñas que parten de un solo tronco. Este rarísimo ejemplar procede de la finca Punto de Piedra, del señor don Antonio Alvarez, situada en Rio Hondo, partido de Consolacion del Sud.

El resumen de las ventajas obtenidas por operaciones verificadas en la decena del 10 al 21 en el departamento Central, es el siguiente, segun «El Fanal» de Puerto-Príncipe: 29 bajas de guerra con 22 armas y 16 caballerías, 75 personas recogidas y 85 presentadas, que forman un total de 189, entre los que se hallan muertos dos coroneles y un capitán, herido y prisionero un comandante, siete presentados ó recogidos, otros titulados oficiales, y soldados.

Por nuestra parte, tenemos que lamentar la grave herida de un capitán y ocho de tropas, mas dos muertos de estos últimos.

El corresponsal de la prensa, que escribe una carta interesante, describiendo el rápido viaje hecho con el general en jefe desde que salió de la Habana el 9 del pasado, y que por su mucha extension no publicamos, concluye con la noticia siguiente:

«Aunque acabo de llegar y me precisa aprovechar el vapor que sale esta tarde, no he dejado de enterarme de si se habia confirmado la noticia de la herida del cabecilla Maceo, de cuyo incidente hablé á Vd. desde Gibara.

Efectivamente, todo hace creer que es cierto lo que con referencia á un presentado dije entonces. Por tres conductos mas se ha confirmado la noticia, y hasta se dan algunos detalles.

Parece que huyendo del grueso de la fuerza del brigadier Heredia, el 6 del corriente se encontró con un flaqueo de la misma brigada, habiendo sido herido como á unos cien pasos.

La herida, como anuncié, es en la mano derecha y no en el pecho.

Algunos «amigos del paciente»—que nunca faltan—ya explican aquí el hecho con la «suavidad» de

costumbre. Segun ellos, el cabecilla se hirió con su mismo revolver.»

«El Periquero» de Holguin del 15 del mes último, inserta la siguiente orden general de la comandancia general de Holguin y las Tunas, fecha 11, que aplaudimos de todas veras:

«Artículo único. Enterado el excelentísimo señor general en jefe que el cabecilla Vicente Garcia, apelando á medios desesperados, ha ordenado á los suyos el sacrificio en términos crueles de los prisioneros que hagan sus hordas, con objeto de excitar la indignacion y provocar las represalias, ha resuelto no variar en nada por esto las instrucciones que tiene dadas respecto á trato de presentados y prisioneros, y que por los jefes de columna y destacamento se preste la mayor atencion á no dejar rezagados en las marchas, ni exponer aisladamente individuo alguno, sin justificado motivo, para evitar víctimas inútiles.

Lo que se publica por disposicion del excelentísimo señor comandante general para su cumplimiento.—El coronel T. C., jefe de Estado Mayor, Adolfo Rodriguez.»

Segun telegrama oficial, dice «La Voz de Cuba» del 26: en la costa de Santa Cruz (Puerto Príncipe), han sido hechos prisioneros por el teniente Pavil, los titulados tenientes coroneles Estéban Buqué Estrada y Estéban Varona, que tienen importancia entre los rebeldes.»

(«Los Debates» del 20.)

El dia 3 del actual se declaró en Nueva-York un violento incendio que destruyó completamente la fábrica de pianos de Hole, que ocupaba una montaña entera. Además otros varios edificios del lado Oeste de la 10.^a avenida y de la acerca Norte de la calle 35.^a corrieron la misma suerte. Todos los esfuerzos que se hicieron para evitar el desarrollo del incendio fueron inútiles, por haber escaseado el agua y á causa de la violencia del viento que reinaba. Se cree que pasan de ciento las víctimas que han perecido en el incendio, en su mayoría jóvenes obreros de ambos sexos, aunque hasta la fecha del 5 no se habian encontrado mas que dos cadáveres. Las pérdidas materiales se calculan en un millon de pesos.

Correo de hoy.

GUERRA DE ORIENTE.

En medio de la carencia de noticias de la guerra, no será inoportuno dar á conocer á nuestros lectores en que términos hablan los periódicos rusos del desaliento que al decir de algunos periódicos ingleses, reina en el campamento del Czar. El «Golos» de San Petersburgo dice á este propósito: «Los ineptos ardides políticos de que echa mano la prensa turcófila, dan muestras de una profunda ignorancia sobre el poder real de la Rusia, es decir, sobre el temple moral de su pueblo. Se engañan amargamente nuestros adversarios al desconocer el espíritu de nuestra historia durante siglos, espíritu que presenta constantemente en las horas de lucha á la nacion rusa potente hasta entre los mayores reveses, con nuevas fuerzas y nuevo aliento siempre y no descorazonando ni siquiera entre dificultades muchísimo mas graves que las encontradas en Turquía.... Las mas grandes derrotas no podrian conseguir en Rusia otra cosa mas que provocar un nuevo desarrollo de las fuerzas nacionales, y redoblar la abnegacion y los esfuerzos á fin de obtener el perfeccionamiento de los medios morales y materiales de accion, consiguiéndose nuevos testimonios de lealtad y afecto en favor del soberano y de su dinastía, indisolublemente ligados con el pueblo ruso, lo mismo en la tristeza que en las alegrías.»

Las noticias que la «Politische Correspondenze» ha recibido de Buckarest, sobre las operaciones que se están llevando á cabo alrededor de Plewna, se hallan en oposicion con el telegrama que ayer tarde publicamos anunciando la entrada en aquella ciudad de Chefket-bajá con víveres y municiones. Manifiesta el citado periódico que todos los caminos que convergen á Plewna estaban ocupados por las tropas ruso-rumanas, y que un convoy de municiones y víveres que habia salido de Nisch, volvió sobre sus pasos despues de haberse cerciorado que la carretera de Sofia estaba muy bien guardada y que era por lo mismo cosa imposible pasar por ella. Por otro lado la vanguardia de Vidin topó el 17 con un destacamento de caballería rumana que la obligó á deshacer su camino. Mucho tendrá que rebajarse de estas noticias si es cierto que Chefket-bajá con fuerzas y provisiones haya podido entrar en Plewna y socorrerla.

Dimos cuenta de un telegrama de Erzerum, en el cual se afirmaba que la caballería musulmana del ejército ruso habia rehusado batirse con las tropas turcas. «No es la vez primera—dice «Le Nord»—que esta asercion, infundada por completo, aparece en los telegramas de origen otomano, como lo han espresado distintos correspondientes. Hoy mismo hallamos en el «Temps» una correspondencia escrita á la vista de Plewna que contiene este pasaje: «Es detalle curioso hacer notar que en la division que en este momento sostiene el fuego de fusilería, y que es la segunda, mas del veinticinco por ciento de los soldados son musulmanes descendientes de los «tatars» de Kazan y de Astracan, los cuales son considerados como uno de los elementos mejores del ejército ruso.»

Al «Daily News» le dicen de Sistova, con fecha 17, que el Emperador con su escolta, el gran duque Nicolás y el Estado mayor general habian regresado á Gorni-Studen. El príncipe Carlos de Rumanja quedaba en Poredin como general en jefe del ejército ruso-rumano frente á Plewna. El general Pornaranzof que mandaba la 16.^a division toma el mando del 4.^o cuerpo de ejército y el general Skobelev, hijo, promovido al grado de teniente general, se encarga del mando de la 16.^a division. De este modo ocupará un rango y una posicion, conquistadas únicamente con sus méritos y que pocas veces alcanzan militares de sus años, puesto que el general Skobelev cuenta solo treinta y tres. Puede muy bien, añade el «Daily News», mandar á un ejército en campaña y es probable que lo haga muy pronto. La caballería de la guardia imperial ha comenzado á atravesar el Danubio, y segun espresan los telegramas de Buckarest, se halla en condiciones inmejorables. Los refuerzos rusos seguirán llegando sin interrupcion.

Los telegramas mas recientes sobre la guerra que hallamos en la prensa extranjera se reducen á los que siguen:

«Constantinopla 22.—Segun las noticias de Plewna, fecha del miércoles (dia 19), Osman-Bajá seguia resistiendo los ataques diarios de los rusos. El martes doce batallones rusos atacaron una posicion turca fortificada, siendo rechazados con graves pérdidas.

Se confirma la victoria de Mehemed-Alí en las inmediaciones de Biela.»

Colonia 22.—Die Kölnische Zeitung ha recibido el siguiente telegrama, fechado en Viena el 22:

Los telegramas que ha recibido el ministro de la Guerra están acordes en anunciar que los rusos fueron completamente derrotados cerca de Biela. Los rusos mismos calculan sus pérdidas en mas de cuatro mil hombres.

Segun otros partes enviados aquí á personajes ofi-

ciales las bajas de los rusos ascienden á 12.000 hombres. El teatro principal de la lucha ha sido Tschairkoi.»

Londres 22.—Un parte de Buckarest enviado hoy al «Eco», dice que el ejército del Czarevitch acaba de ser reforzado con dos divisiones, que por medio de vigorosos reconocimientos, impiden el avance de Mehemed-Alí »

Buckarest, 21.—De diez dias acá se libran encarnizados combates cerca de Tschairkoi entre las tropas del Czarevitch y las de Mehemed-Alí, sin resultado decisivo. Biela queda en poder de los rusos.

Ha corrido el rumor, no confirmado aun, que el cuartel general ruso habia sido trasladado á Sistova.»

Constantinopla 21.—Continua siendo la misma la situacion de Suliman en Chipka.

Constantinopla 22.—Ayer viernes, Mehemed-Alí derrotó completamente á los rusos, haciéndoles cuatro mil muertos y otros tantos heridos.

Londres 21.—El «Daily Telegraph» publica un despacho recibido de Constantinopla, 21, diciendo que en un telegrama dirigido al seraskierat, Mehemed-Alí anuncia que despues de algunas escaramuzas del dia anterior, hoy se ha trabado un serio combate.—Mehemet avanza.

Constantinopla 22.—Dícese que el cuerpo de ejército de Chefket-bajá ha operado la union con el de Osman-bajá.

Londres 22.—El «Daily Telegraph» anuncia un despacho de Chumla, anunciando que Mehemed-Alí ha obtenido una victoria decisiva en Biela. La batalla duró todo el dia y los rusos tuvieron 4.000 muertos y 8.000 heridos. Ignóranse aun las pérdidas de los turcos.

El «Times» ha recibido un telegrama de Belgrado asegurando que se ha convertido á Biela en un campo fortificado, habiéndose enviado allí numerosas tropas de refuerzo y grandes cañones Krupp

—El «Standart» publica un despacho de Chumla anunciando que los rusos se han retirado detrás del Bauca-Lom en toda la línea, y que se atrincheran en Tchaukané.

Madrid 24 de setiembre.

Apenas si hemos vuelto de la sorpresa que ha causado la dimision del señor Antequera y su reemplazo en el ministerio de Marina por el vice-almirante Pavía. Nadie se habia figurado que estos dias hubiésemos estado atravesando esta pequeña crisis, nadie sabia en Madrid aun despues de haber jurado el nuevo ministro que se estuviesen verificando estos hechos: ni los íntimos de la presidencia del Consejo y de los ministerios se han enterado del suceso hasta que estaba consumado.

Haré la historia del asunto tal y como ha llegado á mi noticia. Hace cuatro ó cinco dias el señor Antequera manifestó al presidente del Consejo que hallándose muy delicado de salud se veria obligado á abandonar su departamento: la contestacion del señor Cánovas fué simplemente decir á su colega que lo sentia muy mucho, pero que siendo la salud antes que todo, pondria el hecho en conocimiento de S. M. En la última entrevista con S. M. quedó acordado el reemplazo del ministro dimisionario por el señor Pavía, al cual se le telegrafió que viniera á Madrid á recibir órdenes, y ayer mañana llegó á esta capital en el tren-correo.

A las doce se presentó al presidente del Consejo y oyó de sus labios lo que no se habia figurado, esto es, que estaba acordado encargarle de la cartera de Marina; aceptado el nombramiento, el señor Pavía fué invitado á marchar á las cuatro en el Escorial en compañía de los demás ministros; el resto ya es conocido.

En las regiones ministeriales el primer movimiento ha sido de sorpresa, despues no hay mas que palabras de satisfaccion por la reserva con que se ha conducido un asunto que de haberse hecho público hubiera dado no poco que alborotar á las

oposiciones suponiendo una verdadera crisis y la salida de dos ó tres ministros mas: á los enemigos de la situacion no faltan exclamaciones de triunfo, pues al ver confirmadas sus aseveraciones respecto á la dimision del señor Antequera se creen con derecho á dar por muertos dos ó tres ministros antes de la apertura de las Córtes. Dejemos al tiempo que les dé ó les quite la razon.

Por lo demás, nada absolutamente ocurre, salvo el hecho de felicitar hoy los periódicos ministeriales á la infanta D.^a Mercedes en sus dias, insertando la felicitacion á la cabeza de sus columnas.

La Bolsa flota á consecuencia de la situacion de Francia: á última hora sin embargo se ha repuesto un tanto el consolidado, quedando á las cuatro á 12'45 á la liquidacion y 12'55 fin del próximo.

En la subasta verificada hoy se ha cubierto la cantidad destinada á la amortizacion á tipos que han llegado á 12'57 y 1'2.

Nada mas que merezca la pena tengo que decir por hoy.—X.

«(Diario de Barcelona.)»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Madrid 25.

La «Gaceta» publica los nombramientos del general Carnicero para capitán general de Extremadura, y del general Gámir para segundo cabo de la capitania general de Puerto Rico, un Real decreto restableciendo los impuestos de portazgos, pontazgos y barcajes, y otras disposiciones de los ministerios de Fomento y de Gracia y Justicia.

El Abogado Sr. Rodó ha presentado al Sr. Orovio una esposicion á nombre de la Union barcelonesa de las clases productoras pidiendo la exencion del recargo de 15 por 100 en sustitucion del sello de ventas respecto á los establecimientos de venta de comer, beber y arder.

El general Quesada ha llegado á Bélgica.

Una comision de Victoria ha conferenciado con el Sr. Cánovas.

Se insiste en que el 27 por la noche regresará la córte.

Ha desaparecido completamente la fiebre que aquejaba á la infanta D.^a Mercedes.

París 25.

Bucharest 25.—Los generales rusos tienen proyectado un movimiento combinado contra Plewna y Chipka, pero hace dos dias que las lluvias entorpecen las comunicaciones.

Chefket-Bajá despues de haber abastecido á Plewna va á formar un campo atrincherado en Orchanie.

Un telégrama de Pesh dice que algunos centenares de turcos protegidos por la artillería de Silistria desembarcaron en territorio rumano con el intento de cortar el ferro-carril de Galatz á Bucharest.

Roma.—El Papa ha recibido esta mañana á una comision de médicos católicos italianos respondiendo á su felicitacion que su salud era buena.

Crónica Local.

Segun tenemos entendido en la sesion celebrada el miércoles por el Ayuntamiento de esta ciudad se propuso por el señor Teniente encargado de la Policía Urbana y Obras Públicas, la construccion de la acera izquierda de la calle de las Morenas. Esta proposicion no podia ser mas oportuna pues además de ser una obra de utilidad pública, desaparecería la irregularidad que desde años se observa en dicha calle.

Cuando supimos que se habia presentado á la resolucion de nuestro Ayuntamiento este asunto no pudimos menos de congratarnos, creyendo que sería cosa resuelta y que no daría lugar á discusion.

¿Pero sucedió así? De ningun modo.

Las aceras, como salta á la vista al mas miope, se han construido y se construyen con el objeto de que la gente de á pié pueda circular libremente por las calles sin ser molestados de los carruajes y caballerías, mejora que no puede ser mas conveniente ni racional. Sin embargo no han podido influir en el ánimo de algunos Señores Concejales que han

hecho la oposicion á este proyecto. De modo que la calle de las Morenas seguirá como está, y los señores transeuntes esperarán con paciencia que otras circunstancias ú otros hombres, cuiden de llevar á cabo una mejora de tanta utilidad como la de que nos venimos ocupando.

* *

A las tres de esta tarde ha fondeado en este puerto el vapor-correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Juan Parpal y esposa.—Jaime Fábregues y esposa.—José Vinent y esposa.—Gabriel Flaquer.—Pascual Hernandez.—Juan Mercadal.—Juan Pons.—Juan Mercadal.—Ana Montanari.—Esperanza Pons.—María Mercadal.—Andrés Sisó.—Nicolás Fábregues.—Joaquin Montesorro.—Rosalía Borrás.—Lorenzo E. Pons.—Francisco de la Rosa.—José Roqueta.—Juan Prats.—Francisco Salas.—José Pons.—Agustin Rodriguez.—Antonio Gual.—Antonio Rotger.—Martin Hernandez.—José Baqué.—E. Dotad y dos hijas.—Domingo Busca.—Total 33 pasajeros.

DE ALCUDIA.

D. Antonio Lliteras y D. Jaime Mas.—Total 2 pasajeros.

* *

Mal cariz presenta el tiempo desde hace unos dias pues de cuando en cuando las nubes nos envian una rociadita de mas ó menos duracion. Así ha sucedido esta tarde á la llegada del «Puerto-Mahon» que familias de pasajeros que en el mismo han llegado las ha imposibilitado de poder ir á recibirlos.

* *

Queda prorogado hasta fin del año actual el plazo para presentar al Registro civil las partidas de matrimonios canónicos.

* *

Por telégrama de ayer á las 6 y 40 minutos de la tarde avisa de Argel á la empresa de los vapores-correos de esta Isla que el vapor «Mahonés» despues de haber efectuado su salida tuvo que arribar á causa del mal tiempo.

* *

A bordo del vapor-correo «Puerto Mahon» ha llegado el Sr. D. Joaquin Montesorro, Teniente Coronel de Ingenieros, el cual viene á encargarse de la Comandancia de esta plaza para la que ha sido destinado como ya dijimos en uno de nuestros anteriores números.

* *

Segun las listas publicadas por el gobierno de esta provincia en Boletín extraordinario, á tenor de lo dispuesto en la ley electoral de 20 de julio de este año, ascienden á 13,284 los electores de esta provincia, de los cuales 2787 corresponden á Palma, 1158 á la Isla de Menorca y 1419 á la de Ibiza. Estas cifras, son susceptibles de aumento ó disminucion segun sean las reclamaciones que se presenten.

* *

Segun dice un periódico, acaba de fallecer en el Cairo una negra de 106 años de edad que estuvo al servicio de Napoleon I en Egipto.

¡Qué cosas habrá visto!.....

* *

La direccion del Tesoro en vista de que por algunas comisiones provinciales se ha admitido la redencion á metálico de los mozos del actual reemplazo, tanto de los alistados voluntariamente para servir en Ultramar, como de los que debiendo servir en la península hayan cambiado con los que les tocó por suerte prestar sus servicios en Ultra-

mar, lo cual está terminantemente prohibido por diferentes disposiciones, ha prevenido á los señores gefes económicos de las provincias, devuelvan las cantidades que por aquel concepto hayan ingresado en las cajas de dichas administraciones, tan luego como lo soliciten los interesados, por conducto de los capitanes generales de los distritos á que pertenezcan, y dicha autoridad militar acuerde la devolucion.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PÚBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 26 de setiembre de 1877.

Muy señor mio: Empieza á hacerse luz sobre la conferencia de Salzburgo. Noticias cuyo origen las garantiza de toda sospecha, dan por sentado que tanto el consejero interino del emperador Guillermo como el conde de Andrassy, están de completo acuerdo sobre la solucion que probablemente va á darse á la cuestion oriental, y dejan entrever la posibilidad de un armisticio, al que no parece hoy por hoy muy dispuesta una de las potencias beligerantes. «Las mas grandes derrotas observa á este propósito el «Golos» de San Petersburgo—no podrian conseguir actualmente en Rusia otra cosa que provocar un nuevo y mas potente desarrollo de las fuerzas nacionales, y redoblar la abnegacion y los esfuerzos á fin de obtener el perfeccionamiento de los medios morales y materiales en accion, consiguiéndose nuevos testimonios de lealtad y de afecto en favor del soberano y de su dinastía, indisolublemente ligados con el pueblo ruso, lo mismo en la adversa que en la próspera fortuna.»

Estas consideraciones del mas popular periódico del imperio moscovita, entrañan, para así decirlo, toda la política del gobierno ruso, que ha sido la tradicional de los czares: el esterminio del imperio turco. Esperemos, con todo, que los combates que se van á librar próximamente determinen una actitud ménos ambigua que hasta el presente en los gabinetes europeos, de la cual parece ser inequívoco prelude la conferencia que acaba de tener con el sultan el embajador de Austria en Constantinopla, en cuyo acto ha demostrado S. M. disposiciones pacíficas en extremo.

Lo de Francia sigue dando pábulo á los periódicos de París y de los departamentos á interminables elocubraciones, encaminadas unas á cantar las glorias y la dicha que esperan á Francia si triunfa la política del mariscal, y dirigidas otras á decir todo lo contrario. El tiempo nos dirá ya pronto quien tiene la razon.

El movimiento mercantil de esta plaza parece próximo á despertar del estado de postracion en que ha estado sumido durante tanto tiempo; y aunque hoy por hoy no puedo añadir nada á lo que sobre precios le tengo á V. manifestado, espero poderlo hacer en breve.

Continúan afluyendo forasteros á esta capital con motivo de las fiestas que se están celebrando, en las que llevan la mejor parte las iluminaciones. Ya conoce V. el efecto que producen las de la Plaza de la Constitucion, Plaza Real y Rambla, y sobre todo esta última, cuya suntuosidad y magnificencia recuerda las descripciones paradisíacas de las leyendas árabes.

En valores públicos se ha hecho muy poco desde la semana última, y las cotizaciones se han resentido de esta calma, cerrando hoy el 3 p^o de la Deuda interior á 12'25 y la del exterior á 12'50.

Quedan á la carga para Cuba los vapores avisados, y se anuncia el *Victoria* que saldrá el 5 de Octubre próximo para Manila.—F. C. B.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 25 de setiembre 1877.

	Queda	
	dinero.	papel.
EFFECTOS PUBLICOS.		
Titulos al portador del 3 p. con-		
solidado interior.	12'32 1/2	12'37 1/2
Id. id. exterior, emi-		
sion 1867	12'90	13'00
Amortizables 2 p. interior.	00'00	00'00
Idem » exterior.	00'00	00'00
Obligaciones del Estado por ferro-		
carriles	23'00	23'15
Bonos.	69'50	69'75
Billetes de calderilla	97'25	97'50
ACCIONES.		
Banco de Barcelona.	122'50	123'00
Ferro-carril de Barna. á Francia .	48'00	48'15
Ferro-carril de Tarragona Martorell		
y Barcelona.	69'50	70'00
OBLIGACIONES.		
Ferro-carril de Barcelona á Zara-		
goza 6 p.	68'50	68'75
Idem 3 p.	35'75	36'00
Ferro-carril de Barcelona á Fran-		
cia por Figueras.	49'00	49'25
Ferro-carril del Grao á Almansa y		
de Almansa á Valencia y Tarra-		
gona	25'15	25'25
Ferro-carril de Córdoba á Málaga.	18'75	19'00
CAMBIOS.		
	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'50	
París 8 » vista.		5'03 1/2
Marsella. 8 » »		5'03 1/2

El 3 por 100 interior quedaba á las diez y media de la mañana de ayer miércoles á 12'17 1/2 papel.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Cosme y Damian mres.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en S. José.

En la iglesia parroquial de Sta. María, mañana al toque de Oracion se dará principio á un devoto novenario en honor de Sta. Rita de Casia.

Santo de mañana.

San Wenceslao mártir y el beato Simon de Rojas confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 27.

Para Palma con esf. y la corresp. Vapor-correo Menorca Cap. D. Juan Thomás, con 19 trips.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 26.—5'35 t.

Mahon 26.—9'51 n.

La Corte continúa en el Escorial.

Los turcos han desembarcado en territorio rumano cortando la línea férrea de Galatz y Bucharest.

Es inminente un asalto en

Plewna. Mehemet-Alí tomará hoy la ofensiva.

Interior, 12'17.

Exterior, 00'00.

Bonos, 70'90.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera
Juez de 1.^a instancia del Partido de Menorca.

Hago saber: que el dia quince de Octubre próximo y hora de las once de la mañana se alquilarán y arrendarán en publica subasta en este juzgado y en el municipal de Ciudadela simultaneamente, por término de un año, á contar desde el diez y seis de dicho mes de Octubre y concluirán en quince del mismo del año próximo mil ochocientos setenta y siete, con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, las fincas siguientes de la testamentaria de don Gabriel Saura y Carreras.

1.º La casa número dos en la calle de Artruix de Ciudadela bajo el tipo de ciento ochenta pesetas.

2.º La casa número cuatro, en la misma calle, bajo el de cuarenta y cuatro pesetas.

3.º La casa número cuatro, en la calle del Santísimo, bajo el de sesenta pesetas.

4.º La casa número cinco, en la calle de San Juan, bajo el de treinta y nueve pesetas veinte céntimos.

5.º El huerto del pla, sito extramuros de Ciudadela, bajo el de diez y seis pesetas veinte y tres céntimos.

6.º La viña Garregona, situada en tierras de Rafalet del término de Ciudadela, bajo el de setenta y una pesetas cincuenta céntimos.

7.º La viña denominada Oléa, sita en dicho término y camino de Son Salomó, bajo el de veinte y siete pesetas sesenta y cuatro céntimos.

No se admitirá postura alguna que no cubra el precio señalado á cada finca.

Dado en Mahon á doce de Setiembre de mil ochocientos setenta y siete.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Para vender.

Lo está una viña de cabida de 5.000 cepas con buena cisterna y casa de recreo situada en el viñedo de Gracia y camino conocido por «Las Barrotas.»

Y una casa calle de las Moreras núm. 63.

Para su ajuste dirigirse á la calle de la Reina núm. 33.

Buñuelos.

En la calle del Castillo núm. 161 casa del tío Pepe se encontrarán los sábados, domingos y dias festivos de superior calidad.

Para Argel.

Saldrá el martes 2 de Octubre el Vapor

MATIONES

su capitán D. José Pons, admitiendo carga y pasajeros.—Este viaje será el último que emprenderá dicho buque para Argel en la presente temporada.

COLEGIO

DE

SAN LUIS GONZAGA

DIRIGIDO POR EL

DR. D. FRANCISCO CARDONA Y ORFILA,
 Presbítero, Director y Catedrático que
 ha sido del Instituto de Mahon.

(Calle del Bastion núm. 15.)

Desde primero de Octubre del año pasado último están abiertas en dicho establecimiento, y hoy muy concurridas, las clases de Instrucción Primaria: de Párvulos, Elemental completa, y Ampliada y superior.

Continúan en el propio, cual hasta aquí, las Conferencias y Lecciones de todas las Asignaturas de 2.^a Enseñanza; y los repasos para el grado de Bachiller en Artes.

Ábrese en él de nuevo la matrícula oficial para los cuatro cursos de Latinidad y Humanidades, necesarios á los aspirantes al Sacerdocio; en obsequio de los cuales S. S. I. nuestro dignísimo Prelado se dignó conceder á estos estudios el mismo valor académico que tienen los análogos hechos en el Seminario Conciliar de Ciudadela.

Habiendo comenzado hace poco la clase de Caligrafía en el mencionado Liceo, empezarán inmediatamente las de Francés é Inglés, Música vocal y rudimentos de piano.

Los honorarios y retribuciones correspondientes á todos los estudios y clases indicadas son convencionales, como tambien las horas en que se dan las lecciones especiales, las de 2.^a Enseñanza y las de la carrera eclesiástica.

Además de algunos otros Profesores particulares con que cuenta este Colegio, compónese su personal fijo de los Sres. siguientes: su Director y Profesor Dr. Cardona, Rdo. Sr. D. Matías Nuza, D. Julio Silbén, D. Luis Jimier y D. Bartolomé Gomila encargado de recoger los alumnos de Primaria, dos veces al dia, antes de clase, y devolverlos á sus familias despues de ella.

Dichos Eclesiásticos y demas Sres. mentados, acompañan á los alumnos del *Colegio de S. Luis*; á paseo, las tardes de los jueves; y al Templo mañana y tarde, y á paseo otra vez, los Domingos y festivo.—Mahon á 22 de Setiembre de 1877.—F. Cardona y Orfila, Pbro.

El Sr. Fábregues plaza del Príncipe núm. 9, se encarga mediante una módica retribucion, de remitir á Palma facturas del Empréstito para su Cange en Títulos.

El mismo Sr. compra las nueve décimas de dichos Títulos del Empréstito al tipo de 20 por 100. La 1.^a décima el contribuyente la necesita para satisfacer lo que se le dedujo de la contribucion, cuando pagó el trimestre en Mayo de 1876.

Casino Circo Industrial.

Se convoca Junta General extraordinaria para el domingo 30 del corriente á las 4 de la tarde al objeto que se halla espuesto en el salon de lectura.—Mahon 26 Setiembre 1877.—P. A. de la Junta.—El Secretario, Jorge Benejam.

LA DOCTRINA CRISTIANA

DEL PADRE RIPALDA

de la Compañía de Jesus.

Se encontrarán de venta en CASTELLANO y en MENORQUIN, calle del Bastion núm. 39, imprenta, Mahon.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.